

COSTARRICENSES HONRADOS!!

Queréis que el Congreso sea un rebaño? Queréis un Congreso sin oposición? PENSADLO BIEN!

Analizad las papeletas calderonistas! Comparadlas con las nuestras! Decid en cuáles están vuestros verdaderos representantes! Votad contra la imposición y contra el

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 375 SAN JOSE, COSTA RICA \$0.10 Ejemplar

Sábado 20 de Enero 1940

Invitamos al pueblo de Costa Rica a estudiar las papeletas de diputados elaboradas por el calderonismo. Y lo invitamos además, a pensar en la gravedad del problema que se le plantea al país con motivo de la integración del próximo Congreso.

¿Conseguirá el calderonismo un Congreso completamente suyo? Conseguirá el calderonismo hacer del próximo Congreso un rebaño más dócil e incondicional que el actual?

Tómese en cuenta que en esta legislatura salen todos los

brochismo.

diputados que formaron la oposición durante los cuatro años pasados. Solamente queda el compañero Mora en el Congreso como diputado de oposición. Si el calderonismo integra todo el Congreso que tiene, no habrá oposición en la Cámara, salvo la que pueda hacer el compañero Mora, lo que será sumamente grave para el país. Piensen en eso, los mismos calderonistas honrados y no se presten para pro-

picar los fraudes que según parece están confeccionando ya contra nosotros.

Se aproxima una situación sumamente difícil para Costa Rica. El pueblo tiene que pensar en la conveniencia de que sus intereses estén debidamente representados en el Congreso. El calderonismo ha integrado sus papeletas, con políticos profesionales que llevan muchos años de medrar en el Congreso sin que pueda aborrecerse un sólo acto en beneficio del pueblo.

Citemos los casos de Ernesto Martin y Teodoro Picado que ocupan el primero y segundo puesto de la papeleta calderonista por San José. ¿Creen los obreros, los campesinos, los finqueros, los empleados públicos y de comercio que estos dos señores podrán hacer algo por ellos en la CÁPASA A LA PAG. CUATRO

No permitamos el monopolio de la Aviación

Estamos frente a un nuevo monopolio: el monopolio de la aviación. Una empresa extranjera—la Taca—ha logrado apoderarse de la Enta, de la Tac y de Aerovías Nacionales. En esa forma ha adquirido el control absoluto de la aviación nacional. La primera consecuencia de esa medida ya la están notando, los costarricenses: el valor de los pasajes a Parrita ha sido levantado. Muy pronto serán levantados también los pasajes al resto del país y los fletes por el transporte de mercaderías.

Es curioso recordar ahora los alaridos de nacionalismo hechos por el señor Macaya y por el señor Ross dueños respectivamente de Aerovías y de la Tac. Nosotros, los apoyamos sin reticencias cuando hablaban en ese tono y pedían el apoyo del país. Tanto el señor Macaya como el señor Ross tuvieron en la Cámara de diputados la colaboración decidida de nuestro diputado el compañero Mora. Nosotros, lo mismo que el país, creímos en su profesión de fé nacionalista. Cuando la Taca llegó a Costa Rica y se apoderó de la Enta, el señor Macaya inició una campaña en escala nacional.

ahora a la Taca y a Aerovías. Ahora no se justifican esos auxilios. Al mismo tiempo, en previsión de represalias del nuevo monopolio, urge establecer tarifas, por medio de la ley, para el transporte aéreo. Es curioso recordar ahora los alaridos de nacionalismo hechos por el señor Macaya y por el señor Ross dueños respectivamente de Aerovías y de la Tac. Nosotros, los apoyamos sin reticencias cuando hablaban en ese tono y pedían el apoyo del país. Tanto el señor Macaya como el señor Ross tuvieron en la Cámara de diputados la colaboración decidida de nuestro diputado el compañero Mora. Nosotros, lo mismo que el país, creímos en su profesión de fé nacionalista. Cuando la Taca llegó a Costa Rica y se apoderó de la Enta, el señor Macaya inició una campaña en escala nacional.

En qué Condiciones vamos a obtener los 5 millones de dólares para la NACIONALIZACION ELECTRICA?

Los hechos y las palabras de la política de buen vecino

por Arnoldo Ferreto

La famosa política de buen vecino del Presidente Roosevelt ha venido sufriendo desde el estallido de la guerra europea para acá un cierto eclipse. Conforme la política del Departamento de Estado Yanqui ha tendido a identificarse con los intereses de los grandes trusts americanos intrigadores de la guerra, la actitud del gobierno americano con respecto a los países semicoloniales de América Latina ha comenzado a variar retornando a los viejos y desprestigios

los sistemas conocido bajo la hipócrita fórmula de "América para los americanos". En efecto, el comienzo de la guerra en Europa marcó el principio de la intensificación de la explotación económica por el capitalismo yanqui de los pueblos latinoamericanos. El primer acto fué la elevación inmediata del nivel de los precios, lo que se ha traducido lógicamente en el encarecimiento de la vida para las masas populares de todos los países.



No mas contratos con la Bond and Share

Apoyemos la Campaña Nacionalista del Ex-Presidente González Flores

¿NO MAS CONTRATOS ANTE EL PROBLEMA ELECTRICO

Nuestra definición de hoy es consecuencia de la lucha que hemos mantenido por años, creando conciencia frente al monopolio eléctrico y abogando por la liberación nacional: porque la energía eléctrica sea de los costarricenses y para los costarricenses.

Estamos de acuerdo con la campaña reanudada ahora por el ex-Presidente González Flores y sumamos nuestras fuerzas a las de la opinión pública que se organiza para que Costa Rica al fin, se liberte de la Bond and Share.

ES HORA DE ABRIR LOS OJOS

La energía eléctrica, por sus múltiples y cada vez más amplios usos en la vida moderna tiene que ser estimada como un elemento de utilidad pública, de bienestar colectivo, tanto como puede serlo el agua.

En consecuencia, en la producción, reparto y aprovechamiento de esa energía en un país civilizado ha de intervenir el Estado para que esa fuente de bienestar cumpla verdaderos fines sociales y no meramente comerciales; para que la energía eléctrica se convierta en efectiva fuerza económica y cultural y no constituya solamente un negocio particular.

La situación actual de nuestro problema eléctrico gira básicamente en torno a estos dos conceptos: o los costarricenses por medio del Estado, queremos usar la electricidad para bienestar general de todos, o dejamos que CÁPASA A LA PAG. CUATRO

COMPAÑERO! QUIERE UD. SER FISCAL DEL PARTIDO? INSCRIBASE EN NUESTRAS OFICINAS!

Que prueben los CALUMNIADORES Calderonistas sus afirmaciones sobre el oro de MOSCU

Si nosotros recibieramos oro de Moscú, con toda seguridad estarían de nuestro lado los caricaturistas y los peones de pluma que ahora nos calumnian

Un ganapán calderonista, franchute por más señas, que firma unas caricaturas con el seudónimo de Pepto, ha venido en estos últimos días insinuando en tales caricaturas que nosotros recibimos dinero de Moscú, sin duda para financiar nuestra campaña electoral.

Este majagranzas con librea al servicio del calderonismo, se hace eco de una calumnia lanada en toda América por los poderosos para combatir a los partidos progresistas, y la aprovecha ahora para combatirnos, sin tener conciencia quizá de lo que está diciendo. No nos extraña la actitud de este se, anónimo, que trafican con la honra ajena se quiere congregar con los poderosos a fin de llevar algunas monedas a sus bolsillos.

Pero es evidente que los hombres honrados del calderonismo están en la obligación de comprender que los ataques políticos como este que nos viene haciendo Pepín Donat mancha a quienes los hacen, ya que están absolutamente apartados de toda norma de decencia.

Desafiamos al franchute y a los calderonistas para que demuestren con hechos a los costarricenses que nuestro partido recibe oro de Rusia; les damos la oportunidad para que si algo siquiera hagan buenas sus palabras y nos desenmascaren, como ellos dicen, ante el pueblo de Costa Rica, que digan con documentos cuánto recibimos nuestros dirigentes o nuestro Partido. Que se dejen de proparar falsedades y

alguna vez ante la exigencia de su pobre moral, reaccionen como seres conscientes, todos los Pepos del calderonismo y le digan al pueblo en qué se fundan para hacer cargos como este del oro de Moscú.

De no hacerlo, como no podrán hacerlo, ya sabe el pueblo honrado de Costa Rica a qué atenersé con respecto a este y a otros cargos que nos hacen diariamente los calderonistas pagados, para hacer la propaganda del Partido Republicano Nacional.

Los tipos como Pepín Donat no pueden imaginarse que sea posible luchar en política sin que esté bailando una moneda ante los ojos. Este dibujante de monigotes estúpidos no puede creer que en nuestra lucha el motor que nos impulsa es la convicción honrada de nuestra conciencia libre de costarricenses que deseamos y trabajamos por el bienestar colectivo a base de estudio sobre la realidad económica nacional.

Hagan los pepos del calderonismo un esfuerzo de imaginación para que puedan comprender que no todos los hombres de Costa Rica se mueven sólo por intereses mezquinos; que es muy distinta la posición de los pepos ganapanes de la de nuestros dirigentes; que su medida de simples ganadores de sueldo al servicio de un partido transitorio no es aplicable ni remotamente a nuestros dirigentes cuya conciencia no se aquilina ni se vende.

Nuestros Mitines en la próxima semana COSTARRICENSES! COLABORAD CON NOSOTROS Ayudadnos en la lucha contra el brochismo y contra la IMPOSICION

SABADO 20 DE ENERO:

A las seis de la tarde en San Rafael de Heredia, con los siguientes oradores: Manuel Mora, Arnoldo Ferreto, Luis Carballo.

A las seis y media de la tarde en Santa Ana, con los siguientes oradores: Rodolfo Guzmán, Carlos Luis Sáenz, Efraim Jiménez G. y Edgar Brenes R.

DOMINGO 21 DE ENERO:

A las ocho de la mañana en Zapote, con los siguientes oradores: Guillermo Fernández, Edgar Brenes y Jaime Cerdas.

A las nueve de la mañana en Desamparados, con los siguientes oradores: Rodolfo Guzmán, Rafael A. Llubere, Arnoldo Ferreto y Manuel Solís.

A las dos de la tarde en Tierra Blanca, con los siguientes oradores: Manuel Mora, Carlos Luis Sáenz, Manuel Solís y Guillermo Fernández.

A las cinco y media de la tarde en San Rafael de Oreamuno, con los mismos oradores que visiten Tierra Blanca.

LUNES 22 DE ENERO:

San Sebastián a las siete de la noche, con los siguientes oradores: Jaime Cerdas, Arnoldo Ferreto, Luisa González.

Calle Morenos, a las siete y media de la noche, con los siguientes oradores: Rodolfo Guzmán, Efraim Jiménez Guerrero y Edgar Brenes.

MARTES 23 DE ENERO:

Reunión a las seis de la tarde en San Pablo de Heredia con los siguientes oradores: Manuel Mora V., Arnoldo Ferreto y Manuel Solís.

MIÉRCOLES 24 DE ENERO

Reunión en el barrio Pithaya a las siete y media de la noche, con los siguientes oradores: Rodolfo Guzmán, Edgar Brenes y Jaime Cerdas.

Trasmisión de radio dedicada a la provincia de Heredia, con los siguientes oradores: Carlos Luis Sáenz y Arnoldo Ferreto.

Reunión en Cinco Esquinas a las 7 de la noche, con los siguientes oradores: Rodolfo Guzmán, Luisa González y Jaime Cerdas.

Reunión en San Diego de La Unión a las seis de la tarde, con los siguientes oradores: Manuel Mora V., Carlos Luis Sáenz y Guillermo Fernández.

JUEVES 25 DE ENERO:

Reunión en Santa Rosa de Santo Domingo, a las seis de la tarde, con los siguientes oradores: Manuel Mora V., Arnoldo Ferreto S. y Guillermo Fernández. Reunión en Guadalupe a las seis y media de la noche, con los siguientes oradores: Carlos Luis Sáenz, Jaime Cerdas M. y Edgar Brenes.

VIERNES 26 DE ENERO:

Trasmisión dedicada a la provincia de Cartago con los siguientes oradores: Carlos Luis Sáenz y Manuel Mora

Reunión en San Francisco de Guadalupe a las siete de la noche, con los siguientes oradores: Jaime Cerdas, Luisa González y Rodolfo Guzmán

NOTA: Las salidas del Local del Partido serán: media hora antes para las reuniones de barrios y distritos del cantón central, y una hora antes para las reuniones de los otros cantones.

Servicio de INTER CONTINENT NEWS

Lo que dice el órgano de la marina y del Ejército de los Estados Unidos sobre la GUERRA en FINLANDIA

New York, enero 11 (INC)

El órgano semi-oficial de la marina y el ejército de los Estados Unidos, que editorialmente apoya la causa revolucionaria de los Guardias Blancos Finlandeses, ha dado una señal de alarma a sus lectores—los oficiales en el ejército y la Marina—contra toda la serañ de leyendas fabricadas en los despachos de la prensa acerca del estado actual de la lucha en Finlandia.

Datos presentados en los números de esa revista el 30 de diciembre y el 6 de enero de muestran que no pueden compararse las operaciones en Fin-

landia con las de la ocupación alemana en Polonia. La publicación del 30 de diciembre, un artículo sin firma dice lo siguiente:

"Sin quitarle nada a la tenaz resistencia y ofensiva presentada por los finlandeses en defensa de su territorio, cabe señalarse que el problema de Rusia para tomar este territorio, difiere grandemente de la campaña polaca.

"Polonia fue tomada bajo las condiciones más favorables en relación al tiempo y el terreno mismo que es muy similar a nuestras planicies del Medio Oeste. Rusia por otro lado no ha tenido suerte con una clase de invierno que se ha desarrollado, pues la nieve misma, en vez de ser una nieve seca, normal, es acuosa y pesada—todo esto impide las operaciones militares ya sea a pie o por medio de unidades motorizadas. Además ha habido una constante niebla que impide operaciones aéreas efectivas. Además la formación misma del terreno, lagos y salidas, a través de los cuales el ejército debe buscar su camino, hacen imposible el

uso de grandes números de tropas, pues no hay terreno para operar".

"También parece no haber bases para todos esos informes recibidos aquí, acerca de que los rusos no están suficientemente equipados o alimentados y que muchos se con gelan vivos porque no tienen viviendas o abrigos adecuados. Es casi seguro que las pérdidas han sido, menos de las con tenidas en los despachos. Todas las fuerzas rusas invasoras hacen un total nada más de 200,000 hombres.

"Mientras los rusos han hecho pocos progresos en el sector de Rusa alrededor del Ismo de Karelia, parece que van satisfechos de su campaña en el Norte, desde el punto donde empezaron en Murmansk. Parece que la idea rusa es usar la campaña del Sur hacia Helsinki para mantener a los finlandeses ocupados allí mientras que su acción en el Norte hará posible que los finlandeses sean cortados de comunicaciones con Suecia privándoles de suplementos desde este punto, de materiales que vengán por el Norte.

El Candidato de CONFRATERNIDAD conversó con el Señor PRESIDENTE EN LIBERIA

(Tomado de LA PRENSA LIBRE)

Una información que considerablemente es la de haber presenciado ayer noche la entrevista entre el Sr. Presidente de la República y el candidato de la Confraternidad, profesor don Virgilio Salazar.

Mientras tanto la campaña en el sector central en la parte más angosta de Finlandia, intenta cortar al país en dos, romper las comunicaciones y dejar la acción del Sur aislada, para ser atacada en el tiempo oportuno".

En la edición siguiente de enero 6, lo siguiente apareció en la misma columna: "El ata que en la base de Aittajoki, cerca de la frontera rusa en el Lago Ladoga, parece que no fue un ataque de importancia, pues los despachos informan que los finlandeses capturaron solamente tres ametralladoras, una cocina de campo y cuatrocientos abrigos del ejército rojo, juntamente con otros materiales no mencionados.

"Mientras que se han preparado victorias finesas en las zonas Norte y Central, en el Sur, a lo largo del Ismo de Karelia y la Línea de Mannerheim, los despachos solo informan de grandes concentraciones

de tropas rusas, artillerías y tanques. Mientras que podría indicar el agrupamiento de tropas para una campaña, parece que esto es más con la idea de concentrar fuerzas finlandesas en este centro para retirarlas de otros sectores, ya que parece que los rusos no intentan perder grandes números de fuerzas al tratar de penetrar en el Sur, mientras exista la posibilidad de cortar al país en dos y de aislarlo de salidas en la zona central.

Una vez que la campaña del Este haya ganado terreno dentro de la pequeña nación, los soviets tendrán solo que enfrentarse a los finlandeses en la parte Sur del país hasta que la resistencia de estos se haga imposible. Que los rusos no intentan hoy una campaña en el Sur, puede verse por informaciones calificadas de "verosímiles" de que están en este sitio cavando fortificaciones, estableciendo emplazamientos de concreto para ametrallado-

chó sus comentarios sobre sus impresiones de la ciudad de Liberia en ese día de fiesta dedicado al Presidente de Costa Rica.

En los círculos que rodeaban al Lic. Cortés y la concurrencia en general, hubo variados comentarios sobre la presencia del señor Salazar en aquel acto.

De la "Prensa Libre" 16-1 1940.

Pésame

El 31 de diciembre pasado falleció en San José donña Hortensia Duarte. "Trabajo" presenta su más sentido pésame a los hermanos y parientes de la Sra. Duarte.

ras y tomando otras medidas que indican estabilización más preparándose para una campaña en este sector".

El corresponsal parisiense de este órgano de la marina y del ejército, el Coronel T. Bentley Mott, escribe sobre las dificultades del terreno PASA A LA PAG. CUATRO.

LUNES 22 se termina el plazo para informar sobre cuotas electorales. Cuántas le faltan de colocar a Ud. compañero

NUESTRAS PAPELETAS MUNICIPALES

CANTON CENTRAL

Regidores:

Proprietarios:

- 1.—Carlos Luis Fallas Sibaja
- 2.—Carlos Luis Sáenz Elizondo
- 3.—Efraín Jiménez Guerrero
- 4.—Gonzalo Montero Berry
- 5.—Enrique Mora Zúñiga
- 6.—Gilberto Cubero Hernández
- 7.—José Joaquín Solano Madrigal
- 8.—Germinal Pineda Gómez

Suplentes:

- 1.—Guillermo Fernández Castillo
- 2.—Faustino Carvajal Quirós
- 3.—Emilio Moscoso Barrantes
- 4.—Rogelio Naranjo Acuña
- 5.—Marco Tulio Ramírez Ramírez

SINDICOS:

Distrito 1º: Central

Propietario: Agustín Rodríguez Solano
Suplente: Miguel Ángel Fonseca

Distrito 2º: Zapote

Propietario: Manuel Cisneros Díaz
Suplente: Célamo Díaz Mora

Distrito 3º: San Francisco de Dos Ríos

Propietario: Abdenago Mora Molina
Suplente: Gonzalo Arguedas Mora

Distrito 4º: La Uruca

Propietario: Manuel Duarte Guardia
Suplente: Carlos Luis Villalobos Ramos

Distrito 5º: Mata Redonda

Propietario: José Antonio Soto Gatgens

Distrito 6º: Las Pavas

Propietario: Guillermo Quesada Ramírez
Suplente: Rafael Marín Méndez

PROVINCIA de SAN JOSE

Además de los cuatro cantones antes citados en los cuales el "BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS" ha lanzado papeleta municipal están los otros cantones en los cuales la papeleta combinada lleva nombre distinto. Sin embargo, en las papeletas que hoy damos publicidad a todos sus candidatos son comunistas, lo cual no ha sido impedimento para que sus nombres aparezcan como de nuestro Partido.

En el próximo número posiblemente demos publicidad a las otras papeletas.

Distrito 7º: Hatillo

Propietario: Juan Castro Solano
Suplente: Leonidas Villalta Chaves

Distrito 8º: San Sebastián

Propietario: Bolívar Hernández Jaramillo
Suplente: Tobías Zamora Retana

CANTON DE TIBAS

Regidores:

Proprietarios:

- 1º.—Claudio Carmona Rodríguez
- 2º.—Marcelino Solano Peraza
- 3º.—Eloy Lobo Bonilla

Suplentes:

- 1º.—Claudio Carballo Salas
- 2º.—Gonzalo Ulate Vargas

SINDICOS:

Distrito 1º: Villa San Juan

Propietario: Carlos María López López
Suplente: Ismael Montero Murillo

Distrito 2º: La Estación

Propietarios: Juan Luis Salazar
Suplente: Eloy Arce Valenciano

Distrito 3º: Cinco Esquinas

Propietario: Roberto Pérez Pérez
Suplente: Jesús García Coronel

CANTON DE MORAVIA

Regidores:

Proprietarios:

- 1º.—Pedro Castro Espinoza
- 2º.—Bolívar Rodríguez Umaña
- 3º.—Miguel Ángel Vega Chacón

Suplentes:

- 1º.—Eliseo Umaña Rodríguez
- 2º.—Gil Vega Cascante

SINDICOS:

Distrito 1º: Villa de San Vicente

Propietario: Ramón Alvarado Rodríguez
Suplente: Arnoldo Chaves Barrantes

Distrito 2º: San Jerónimo

Propietario: José María Azofeifa Vargas

Distrito 3º: Guayabal

Propietario: Eliodoro Brenes Barrantes

CANTON DE GOICOECHEA

Regidores:

Proprietarios:

- 1º.—Franklín Chacón Estrada
- 2º.—Arturo Calderón Ramírez
- 3º.—Ernesto Mondragón Guevara

Suplentes:

- 1º.—Noé Fonseca Cantillano
- 2º.—Antonio Calvo Hernández

SINDICOS:

Distrito 1º: Ciudad de Guadalupe

Propietario: Miguel Ángel Brenes Acuña
Suplente: Marco Tulio González Rojas

Con nosotros el pueblo de Costa Rica!

¡Combatividad y fervor en todos los rincones del país!

San Ramón, Sarchí y Grecia aclaman a Manuel Mora y Luis Carballo. Tres reuniones que fueron tres éxitos



Dip. don Roberto Quirós

Faltando pocos minutos para las diez de la mañana, llegó

Obligado por la multitud don Roberto Quirós ocupa nuestra tribuna en Grecia

a la ciudad de San Ramón, el día pasado, una comisión del Bloque de Obreros y Campesinos integrada por los compañeros Manuel Mora, Luis Carballo y Carlos Luis Fallas. A las diez en punto, en una de las esquinas del mercado y ante una inmensa multitud, se inició la reunión. De nada valieron las maniobras de los calderonistas que mandaron a un inválido a repartir hojas calumniosas contra nuestro partido. Los millares de pelazos de hojas sueltas con que se quedó tapizado el suelo, deben haberle hecho comprender al calderonismo que su campaña de infamias y calumnias no encuentra acogida en la conciencia del viril pueblo raminense.

Después de los brillantes discursos de nuestros compañeros y en medio de las aclamaciones del pueblo, se despidieron nuestros oradores de nuestros amigos de San Ramón para dirigirse al vecino pueblo de Sarchí.

A las tres de la tarde llegó la comisión a San Juan de Sarchí. En pleno campo se levantó nuestra tribuna, y alrededor de ella se congregaron todos los vecinos del lugar que aplaudieron y aclamaron a nuestros compañeros.

La comisión fue invitada por algunos vecinos de San Jerónimo a visitar su pueblo, pero fue imposible complacerlos ya que los oradores estaban casi sónicos y tenían que celebrar todavía una reunión en la ciudad de Grecia. Se dejó la visita para otra oportunidad.

La reunión de Grecia se inició a las siete de la noche y fue una verdadera manifestación de cariño hacia nuestro partido. Ante una inmensa multitud hicieron uso de la palabra nuestros compañeros y al terminar de hablar el c. Mora, el público, que se había dado cuenta de la presencia del diputado alajuelense don Roberto Quirós, obligó a éste, por aclamación, a hacer uso de la palabra. Con palabra vibrante desenmascaró don Roberto las calumnias del partido oficial y terminó haciéndole un llamamiento a sus compatriotas para que contribuyeran con sus votos a llevar a la cámara de diputados al c. Carballo y para que apoyaran la candidatura presidencial del c. Mora.

Barrio Luján

El mitin del barrio Luján fue un éxito. Hablaron Luisa González y Carlos Luis Sáenz.

Se verificó el jueves a las 7 de la noche.

Moravia

Ayer viernes a las 7 de la noche visitó el compañero Mora el cantón de Moravia. Alrededor de nuestra tribuna se congregó una muchedumbre

de obreros y campesinos que no esperábamos. Nuestro Partido sigue abriéndose campo entre el campesinado.

San Pedro de Barba

El miércoles a las 7 de la noche celebramos un enorme mitin en San Pedro de Barba. De todas partes acudieron

campesinos a pie. El entusiasmo fue enorme. Hablaron Fallas, Ferreto y nuestro candidato el c. Manuel Mora.

San Juan de Tibás

El martes a las 7 de la noche celebramos un magnífico mitin en San Juan de Tibás con asistencia de nuestro candidato presidencial, compañero Rodolfo Guzmán y Mora. El c. Carballo estaba anunciado

pero no asistió por razones que ignoramos. El calderonismo, por medio de sus agentes, quiso interrumpir el mitin, pero fracasó. El pueblo se volvió contra los provocadores y estos tuvieron que silenciarse. PASA A LA PAG. CUATRO

Barrio Keith

Barrio Keith también ha respondido elocuentemente a las calumnias del partido oficial congregándose en masa frente a nuestra tribuna el viernes en

noche. No pegan en el pueblo las mentiras calderonistas. El pueblo se organiza bajo las banderas de su partido propio.

Santa Lucía

A las siete de la noche del martes se celebró un buen mitin en la esquina de Santa Lucía. Hablaron los compañeros Llubere y Cerdas, Julio Jiménez

cantó varias parodias en forma magistral. El vecindario de Santa Lucía en masa rodeó nuestra tribuna vibrante de entusiasmo.

Necesitamos 750 Fiscales

Cuántas ha reclutado usted camarada? el jueves es el último día de reclutamiento

CON NOSOTROS EL PUEBLO DE... CARTAGO CURRIDABAT

VIENE DE LA PAG. TRES

En Barba de Heredia

El domingo pasado nuestro Partido celebró un hermoso mitin público en la ciudad de Cartago. Nuestra tribuna levantada al costado Este del mercado municipal, fué rodeada por centenares de trabajadores descosos de escuchar una vez más los principios de nuestra lucha. Hicieron uso de la palabra los compañeros Manuel Solís, campesino trabajador, quien con frases sencillas, llenas de conciencia y de entusiasmo, se dirigió a los trabajadores, haciéndoles ver la necesidad de que el pueblo, se compacte en su verdadero partido para llevar a los municipios y al Congreso representantes de sus legítimos intereses y no señores que sólo irán a esos puestos a obedecer las órdenes de los grandes capitalistas a quienes representan.

Luego habló el compañero Ferrero y combatió con argu-

mentos la política calderonista que trata de engañar al pueblo habiéndole de política económica, disfrazando esos acontecimientos y rehuendo la discusión de los problemas nacionales.

Finalmente conversó con los trabajadores el compañero Sáenz, quien encabeza la pequeta para diputados por la provincia de Cartago, y quien expuso cómo nuestro partido es un partido que trata de llevar su lucha encruzada por un programa bien inmediato, y cómo no se trata en nuestra lucha de encumbrar, figuras sino de resolver problemas vitales para la nación mediante la acción popular consciente y orientada.

Las conversaciones de esos compañeros fueron escuchadas con mucha atención y aplaudidas por la numerosa concurrencia de trabajadores.

El mitin que celebramos el miércoles en la noche en Curridabat fué también un éxito. Hablaron Luisa González, Jaime Cerdas y Llubere. Curri-

dabat está con nosotros. El campesinado no cree ya en las mentiras de los enemigos del pueblo.

PAVAS

El sábado último a las 7 de la noche se verificó en Pavas el mitin anunciado con un gran éxito. Habló la compañe-

ra Luisa González y luego nuestro teatro de íteres representó con mucho éxito una pieza del compañero Fallas.

No mas contratos.. Viene página 1ª

apropie de ella un monopolio extranjero para convertirla en medio de explotación de quienes la usan.

POSIBILIDADES CONCRETAS DE NACIONALIZACION

La nacionalización de la energía eléctrica no es un propósito absurdo ni irrealizable para el pueblo costarricense.

El ex-Presidente González Flores, conocido de estos asuntos lo ha dicho, hemos tenido, en el pasado y tenemos actualmente posibilidades económicas que permiten perfectamente realizar la nacionalización. Se puede emplear para ello, por ejemplo, el millón de dólares ingresado al Tesoro Público como consecuencia de las últimas negociaciones con la United Fruit Company. El ex-Presidente González Flores cree así mismo viable en este momento un empréstito para tal fin conseguido en los Estados Unidos!

¿Por qué no emplear el millón de dólares de la United para libertarnos de la Bond and Share? ¿No sería esta una forma de utilizar en bien del pueblo ese millón que nos ha venido de la "tierra de promisión"? ¿No sería esta una forma de devolver en parte al pueblo lo que se le enajenó al realizar los últimos contratos bananeros?

¿QUE ES LA BOND AND SHARE?

La lucha concreta actual, alrededor del problema eléctrico se encamina a que el gobierno venidero no haga ni renueve contratos con las Compañías Eléctricas establecidas. Se preguntará qué razones existen para optar esta posición. Las razones son la que siguen:

1º—Esas compañías se han constituido en forma de monopolio, son un monopolio de hecho y en consecuencia han pasado sobre la Constitución de la República, que expresamente prohíbe los monopolios.

Claro es que si esas compañías operen en nuestra nación y de ella obtienen sus ganancias, deben en consecuencia, y de modo absoluto ceñirse a nuestras leyes; de no hacerlo, como es el caso, quiere decir que están menoscabando nuestro soberanía. Esta ha sido la posición adoptada por el Presidente Cerdas ante las Compañías Petroleras.

2º—La prohibición de los monopolios se basa en que su estructura comercial impide el libre desarrollo de la economía nacional y en que pueden constituir una fuerza económica contraria a los intereses vitales de una sociedad; ya sea ésta por ejemplo una ciudad o una nación.

3º—Esas compañías, constituidas en monopolio, están estructuradas en una forma especial, de tal naturaleza, que en los Estados Unidos de donde son originarias, han sido declaradas ilegales porque se prestan para un juego de especulación, perniciosa a todas luces para la sociedad.

Su forma especial les permite lanzar al mercado acciones falsas, que no responden a una realidad de riqueza en explotación legítima, y exponen de este modo a muchas gentes a pérdidas; su forma peculiar también les permite que los tenedores de bonos, que no son los especuladores directos de esas compañías, siempre se encuentren en minoría y, por lo tanto no pueden intervenir eficazmente en sus negocios lo cual quiere decir en la práctica, que no son dueños de sus dineros invertidos en acciones o valores de esas compañías.

Dicho con más claridad: la composición de esas compañías está calculada para un funcionamiento que, bajo la apariencia de legalidad, les da pie para una serie de combinaciones económicas ilegales que de hecho son robos, en que el público que adquiera acciones de ellas y el que les compra energía eléctrica, son habilidosos y turbiamente engañados y defraudados.

¿Puede un gobierno serio, vigilante, contratar con tales compañías a sabiendas de lo que son? ¿Puede el Gobierno de Costa Rica tratar con estas compañías que en su propio país de origen han merecido el repudio de las instituciones judiciales?

4º—La Bond and Share, compañía de la naturaleza antes descrita, es la que controla a las compañías eléctricas que aquí operan y que aunque en esencia son una sola, aparecen con los nombres siguientes: America and Foreign Power Co.; Costa Rican Electric Light Co.; Costa Rica Electric Light and Traction Co. (que es la del Tranvía); Compañía Nacional Hidroeléctrica, y Compañía Nacional de Electricidad.

La Bond and Share, disfrazada en cinco nombres, está fuera del alcance de nuestras leyes, puesto que no opera legalmente en nuestro país, sino en los Estados Unidos. (Dos de estas compañías no tienen derechos porque ya sus contratos expiraron. En consecuencia, es un mago invisible el que con cinco nombres, diferentes se ha metido en nuestra casa, se sienta a comer bien a nuestra mesa y a la hora de pe-

El pueblo trabajador de Barba está en nuestras filas, dispuesto a demostrar que deseará ya a dar el primer paso en una nueva política de progreso.

El mitin público celebrado en esa ciudad el sábado pasado a las siete de la noche así lo demostró.

Centenares de barbaños escucharon la palabra de nuestros compañeros Solís, Sáenz, Ferrero y de nuestro candidato Manuel Mora.

El entusiasmo con que acogieron las exposiciones de nuestros oradores, demuestra que nuestro partido ha enfor-

cado con realidad los verdaderos intereses del pueblo, y que el pueblo siente que es verdad la existencia de los problemas que analizamos como causas del malestar económico general de los costarricenses.

Pueden los calderonistas sacarnos con infamias y con calumnias, pueden, aturdir a los pueblos con disparates acerca de la guerra en Europa. El pueblo ya sabe q' todo esto no es sino artimaña política, para alejarlos de la lucha por sus verdaderos intereses, el pueblo ya sabe que es nuestro Partido, y que se propone hacer en nuestro país.

En que condiciones... Viene de la pág. primera

Es hecho tendría relativamente poca importancia, si a la par se hubiera operado un alza en los precios de los artículos agrícolas y de las materias primas exportadas a los Estados Unidos. Pero el capitalismo americano, tirando por la borda el verdadero sentido de la "Declaración de Lima" y de todas las demás declaraciones de los congresos panamericanos, se ha aprovechado de la circunstancia de que los latinoamericanos estamos hoy obligados a vender y a comprar casi exclusivamente a los yankees, para vendernos a precios prohibitivos sus artículos manufacturados y para comprarnos a precios ridículos los artículos que nosotros les vendemos. Un caso típico es el del café Costa Rica q' han vendido siempre casi totalmente en particular su café de buena calidad en los mercados europeos, en Inglaterra y en Alemania. El estallido de la guerra ha cerrado el mercado alemán a nuestro café y ha reducido considerablemente el inglés como consecuencia de la guerra submarina y del peligro de las minas. Lo lógico hubiera sido que los Estados Unidos, haciendo efectiva su flamante política de "Buen Vecino", hubieran salvado de la crisis a nuestro pequeño país comprándole su café fijo y cambiando de lo que nosotros le compramos. Pero nada de eso ha ocurrido. El comercio yankee sigue especulando con los precios de sus productos en tan-

to que no compra los nuestros si no se los vendemos a precios inferiores a su valor.

El problema eléctrico costarricense que ha dado motivo durante largo tiempo a la lucha entre nuestra nación y las ambiciones imperialistas del trust, va a servir para poner nuevamente a prueba la sinceridad de la política de "Buen Vecino". Todo parece indicar que la fórmula sugerida por el ex-Presidente González Flores para resolver el viejo conflicto con la Bond and Share va a obtener el apoyo de la Junta Nacional de Electricidad! Esa fórmula consiste en tomar la palabra al gobierno de los Estados Unidos y solicitar en ese país un empréstito de cinco o medio millones de colones para financiar la construcción de una nueva gran planta eléctrica. Lo que falta que saber son dos cosas: 1º Si el gobierno yankee facilita el empréstito para el fin indicado; y 2º si las condiciones en que se facilite ese empréstito son aceptables para el Gobierno de Costa Rica, es decir, si las condiciones de amortización y el tipo de interés están de acuerdo con las posibilidades de nuestro país. Para cuando esos aspectos del asunto se dilucidan, tendremos oportunidad de saber qué respaldo real tienen las promesas del Departamento de Estado cuando afirman que está dispuesto a ayudarnos económicamente a los países del hemisferio occidental para que neutralicen los efectos de la crisis originada por la guerra.

Lo que dice el órgano...

VIENE DE LA PAG. 2ª... finés, en la edición de diciembre 30 como sigue: El Ismo de Karelia tiene una línea de fortificaciones que corren desde el lago de Lagoda hasta el golfo de Finlandia, un obstáculo muy serio para vencerlo: los 200.000 lagos y los muchos bosques, presentan un terreno fácil para defender, las caminos son raros y cortados a cada momento, no hay casi pueblos y muy pocos habitantes

regados, haciendo esto muy difícil para los movimientos de tropas, para vivacs, y para recibir suplementos especialmente durante la presente estación. Aunque las menciones específicas de estos escritores no son necesariamente aceptables, es evidente que estos hombres al escribir para militares y no para el público en general contradicen las historias aparecidas en la prensa general bajo el título de "noticias".

Costarricenses honrados... Viene de la pág. 1ª

Para de Diputados? ¿Qué ha hecho en los años anteriores? Para votar por ellos, hay que contestarse a las anteriores preguntas.

¿Y los otros? Examine el pueblo todas las papeletas. Todas están integradas por diputados que ya han actuado y que nada han hecho en la Cámara por el pueblo. O por grandes finqueros que en la Cámara nunca podrían ser representantes de los finqueros medios ni de los obreros y campesinos. Crean por ejemplo los obreros y campesinos de Heredia que Chango Solera puede ser un buen representante de sus intereses? La papeleta de Heredia está encabezada por don Bernardo Benavides, persona honorable que nos merece simpatía. Pero es que no basta su honorabilidad, pues que dentro del calderonismo su actuación no será tomada en cuenta, será ahogada por las maniobras de los Martín, Albertazzi y Picado. Por-

drá ser dentro del próximo Congreso un diputado de pelea? Diganlo los heredianos después de meditar un poco.

Limoneses, puntarenenses, guanacastecos, heredianos, josefinos, cartagineses, alajuelenses, estudia las papeletas del calderonismo en vuestras propias provincias. Comparadas con las del Bloque de Obreros y Campesinos. Estudie el antecedente de cada uno de los candidatos calderonistas y luego decídase si esos candidatos son los hombres de combate que vosotros necesitáis que vayan al Congreso en el próximo periodo legislativo. Pense en todo eso, y aún vosotros, los calderonistas conscientes, convencidos de que sólo votando por las papeletas del Bloque de Obreros y Campesinos podréis darle al país una oposición energética en la Cámara capaz de hacer el equilibrio que la República necesita para salvarse y para salvar su democracia.

No permitamos... Viene página primera

nal contra la Taca que tuvo nuestra simpatía. ¿Cómo es posible que hoy el señor Macaya esté fraternalmente abrazado con la Taca? Su campaña nacionalista persigue el bien del país o el bienestar personal? Hacemos esta pregunta serenamente, sin pasión y sin veneno, porque la verdad es que no nos gusta que nos tomen del pelo, sobre todo en estas materias tan relacionadas con el porvenir del país.

Cuando al compañero Mora le pidieron en el Congreso su voto los diputados Orlich y Ulate, para apoyar al señor Macaya, el compañero Mora accedió a darlo a cambio de que en la contratación respectiva

se estableciera una cláusula según la cual el señor Macaya aceptaba perder todos sus privilegios en cuanto hiciera un paso a una compañía extranjera. La cláusula, se introdujo y éste es el momento de aplicarla. Y no se nos venga con subterfugos legalistas. El señor Macaya podrá continuar figurando en la empresa como gerente, pero el país sabe que al señor Macaya le dieron sesenta mil dólares por su empresa y que al señor Ros le dieron diez mil por la suya.

Pueblo de Costa Rica! A luchar contra el monopolio uno de cuyos representantes accionistas es Carías el inicuo tirano del gran pueblo hondureño!

dirle personalizable tangible y responsable, no aparece por ningún parte.

5º—Del concienzudo estudio que realiza el ex-Presidente González Flores se desprende con claridad meridiana que la Bond and Share necesita que contratemos con ella, no para mejorar los servicios eléctricos, ni para vender la energía eléctrica con tarifas razonables, sino para legalizar su situación en los Estados Unidos y hacer frente a sus valores inflados, sacando el dinero que necesita de los bolsillos de los consumidores nacionales!

6º—La Bond and Share, con sus cinco nombres de ficción, tiene una historia en Costa Rica. Frente a ella se ha luchado durante un decenio y la posición legal de la nación, posición legal y absolutamente justa, le permite meterla en cintura y no es nada despreciable esta posición que representa el esfuerzo patriótico de un gran número de costarricenses vigilantes.

EL PROBLEMA ELECTRICIO Y LOS POLITICOS

En estos momentos de elecciones, conviene que los partidos que se disputan el poder, declaren categóricamente a los ciudadanos cuál es su posición frente al problema eléctrico.

¿Qué opina el candidato, Dr. Calderón Guardia? ¿Cuál es son sus planes de gobierno frente a esta realidad nacional? ¿.....?

¿Qué opinan los oradores, los "speakers" de radio, y los escritores del calderonismo? ¿.....?

Nosotros reafirmamos nuestra posición una vez más frente al problema eléctrico resumiéndola en estas frases:

- 1º Nacionalización de la energía eléctrica!
- 2º No más contratos con la Bond and Share!
- 3º Lucha nacional por la defensa de nuestra riqueza eléctrica!
- 4º Fuera de Costa Rica el monopolio de la electricidad!

EN UN ÚNICO MOMENTO VIMOS LAS ENTRADAS EN CONCEPTO DE CÍUTAS ELECTORALES DURANTE LA ÚLTIMA SEMANA HAY QUE DUPLICARLAS EN LA PRESENTE SEMANA